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Protokoll des Mitgliedertreffens vom 5.8.2019 
 

Anwesende: 

 Dietrich Anders Wolfgang Cordes Stefan Köttgen
 Volker Leptien Angelika Madaus Hans-Werner Madaus
 Ingo Scheider Dirk Steglich Kathrin Wagner-Bockey 
Gäste: Benjamin Hellwig (BEI), Artur Kayl, Angela Jeglin 
TOP 0: Vorstellung der Gäste 
Artur Kayl, Schüler der BvS, beginnt jetzt Ehrenamtspraktikum bei PA. Er möchte sich 
im kommenden nächsten halben Jahr um den Internetauftritt kümmern und weiter Ak-
tivitäten begleiten. 
Angela Jeglin hat von PA über die Freiwilligenagentur kennengelernt und möchte sich 
informieren 
TOP 1: Bericht Benjamin Hellwig (BEI) 
B. Hellwig ist Projektmitarbeiter des BEI und pflegt Kontakte zu den Mitgliedern. Au-
ßerdem verfasst er die Steckbriefe auf der Homepage und fördert die Vernetzung der 
Mitgliedsvereine untereinander. Er möchte wissen, wie und woran wir arbeiten, er ist 
auch Herausgeber der Zeitschrift Zukunft.global (Printausgabe und online). Der Verein 
bekommt eine Ausgabe frei Haus.  
Er möchte „Meilensteine und Erfahrungen“ der Mitgliedsvereine sammeln und fragt 
nach Meilensteinen, Zielen, Methoden bei PA, außerdem Flyer (hat er bekommen), 
Bilder (liefert Dirk), Logo.  
Meilensteine: Dietrich berichtet über die Anfänge (Mauretanien) Anschl. Mali über Al-
lianzMission. 1. Garten: (1993), 1. Aufforstungsprojekt (2000), 1. Besuch von Bewoh-
nern Malis in Geesthacht (2002), 1. BMZ Projekt Sassolo (2015), Mitgliedschaft im BEI 
(seit 2009), 25. Weihnachtsmarkt (2019). Keine Reise nach Mali mehr möglich seit 
2012. Gründung ACDM 2015. Die Ziele des Vereins können im Internet nachgelesen 
werden.  
Methoden: Öffentlichkeitsarbeit in Geesthacht über Entwicklungspartnerschaften, 
Fluchtursachen, politische Arbeit; Akquirierung von Finanzen. 
TOP 2: Schaufenster Geesthacht – Nachlese 
Thema: Nachhaltigkeit, Gemeinsamer Stand mit der Verschwisterung. Die Stimmung 
war freundlich und positiv. Es konnten einige gute Gespräche geführt werden, vor-
nehmlich mit den Standbetreibern in der Nachbarschaft: Frauenbeirat, NABU, Ver-
schwisterung, Besucherzahlen gering: Standbesucher häufig Bekannte des Vereins, 
Laufzettel war gute Idee, brachte neue Gesichter an den Stand. Vermutlich war der 
Termin in den Sommerferien (Schule musste betriebsfrei sein!) recht ungünstig ge-
wählt. 
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TOP 3: Weihnachtsmarkt 2019 
Ingo hat die Einladungen an die Aussteller verschickt. Karin Hochfeld bietet ihre Hilfe 
bei der Organisation an. Sie beginnt in der kommenden Woche mit dem Spendenein-
sammeln. Partnerstädte benötigen Stand, da Kuldiga und Plaisir definitiv teilnehmen 
werden. Oberstadttrommler werden kontrovers diskutiert. Tribüne soll aufgemacht 
werden. Flyer sollen früh gedruckt werden, außerdem die Briefe. 
TOP 4:PA Kinoabend 2019. 
Der Kinoabend 2019 von Partnerschaft Afrika findet am Mittwoch den 18. Sep. 2019 
im kTS ab 19:30 Uhr in Saal 2 (kleinerer Saal) statt. Die Auswahl des Filmes ist noch 
nicht erfolgt.  
Hans-Jörg Heinrich (besorgt die Filme für das afrikanische Filmfest in Hamburg) ver-
sucht einen der folgenden Filme zu  bekommen: 

“An opera of the world” 
oder ein Film zu Burkina Faso (Demokratieentwicklung nach Bürgerkrieg) 

Es ist kein weiteres Programm geplant. Die Filmlänge wird ca. 70 Minuten betragen, 
mit Werbung (Pflicht) Ende 21 Uhr. 
TOP 5: Netzwerktreffen Mali  
(H. Querfurt): Fr/Sa 1./2. 11. 2019 in Essen (Veranstalter: Konna e.V., und zwei weitere 
Vereine), Aula der Folkwang Musikschule Essen, Weststadthallen, Thea Leymannstr. 
23. Das vorläufige Programm der Veranstaltung liegt vor. Teilnehmer seitens PA wer-
den noch gesucht. Stefan Köttgen möchte gerne teilnehmen.  
TOP 6. Besuch beim Hausbeirat / Freiwilligenagentur im TO:  
Dirk Steglich hat PA bei der Hausbeiratssitzung im TO vertreten. Traditionell stellen 
sich an einem Nachmittag die im TO vertretenen Vereine vor. Herr Vagedes präsentiert 
bei dieser Gelegenheit traditionell die Neuerungen im TO. Für 2019 muss die Benut-
zerordnung angepasst werden, was zu höheren Raummieten führen wird. Die ist 
glücklicherweise nicht relevant für PA, da wir den Raum im TO weiterhin unentgeltlich 
nutzen dürfen.  
Weiterhin – und unabhängig davon – hatte Dirk ein ausführliches Gespräch mit Herrn 
Stefan Burmeister (Freiwilligenagentur). Thema des Treffens war die Gewinnung von 
Aktiven für den Verein. Die Bedürfnisse des Vereins sind der Freiwilligenagentur nun 
sehr klar. Herr Burmeister stellt die Ehrenamtskarte vor, die Ehrenamtliche bekommen 
können, z.B. PA-Aktive. Den Antrag kann man im Internet leicht auf der Seite 
http://www.geesthacht.de finden, indem man in das Suchfeld die Wörter Ehrenamts-
karte Anmeldeformular eingibt. 
TOP 7: Bericht Mali 
Bericht zum Hühnerzuchtprojekt ist fertig und kann verschickt werden an BINGO, um 
den Zuschuss von 5000 Euro zu erhalten. Wolfgang Cordes benötigt allerdings die 
Belegliste. 
Stefan Köttgen berichtet über aktuelle Entwicklungen in Mali, konkret ein Versöh-
nungstreffen verschiedener Malischen Volksgruppen in Djenne mit dem Ministerpräsi-
dent, dem Bürgermeister der Gegend, Peull-Vertretern, Anführer der Chasseur und 
weiteren.  
  

http://www.geesthacht.de/
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TOP 8: Zuwendung der Stadt Geesthacht 
Für den städtischen Zuschuss Geesthacht ist seitens der Stadt Frau Hehl verantwort-
lich. Das Verfahren für den Antrag auf den Zuschuss hat sich geändert: Seit 2019 
müssen statt Belegen dann nur noch das Protokoll, die Jahresabschlüsse des Vereins 
aus Geesthacht und die von ACDM in Mali sowie Kontoauszugsbelege geliefert wer-
den. Für den Verein bedeutet das eine deutliche Erleichterung. 
 

Ingo Scheider 


